
1950-63 DDR: POLITISCHE PROPAGANDASTEMPEL 
1950-63 GDR: POLITICAL PROPAGANDA POSTMARKS 

Zu Seite 82: Schwärzung von DDR-Maschinenwerbestempeln in der BRD: nur im Bereich der OPD 

Braunschweig. 

Supplement for page 82: blacking of GDR propaganda postmarks in FRG: only in the postal district of Brunswick. 

Der gleichen Logik wie bei der Behandlung von DDR-Werbestempeln in Westberlin folgend, schwärzte allein die 

OPD Braunschweig diese Stempel. Es sind mehrere Briefe aus der Zeit  zwischen Februar und August 1951 

bekannt geworden. Ebenso liegt der Text der Verfügung der OPD vor, in der die Schwärzung angeordnet wird. 

 Only one postal district in the FRG followed the example of the West Berlin postal authorities and blacked DDR 

propaganda postmarks: it was the district of Brunswick. A number of examples have become known for the 

period between February and August 1951. The text of the OPD instruction to its post offices is equally known. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

DDR-BRD OPD Braunschweig. 
Werbestempel mit politischer Aussage auf Sendung in  
die OPD Braunschweig. 
 
1950.11-E.BRD! Maschinenwerbestempel 
  Geschwärzt.  € 100,- 
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